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1 Siehe dazu den Antrag der AfD-Fraktion im Landtag Branden- 
 burg »Schaffung einer Projektgesellschaft Wirtschafts-,  
 Forschungs- und Fachzentrum Industriepark Elbe-Elster« 
 (Drucksache 7/4058 vom 17.08.2021), https://www.parlaments 
 dokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/ 
 w7/drs/ab_4000/4058.pdf
2 Zum Ansatz der lokalen Produktions- und Handelssysteme  
 siehe zum Beispiel den Antrag der AfD-Fraktion im Landtag Bran- 
 denburg »Regionale Verankerung der Schulspeisung sichern  
 – regionale Landwirtschaft stärken« (Drucksache 7/3202 vom 
 16.03.2021), https://www.parlamentsdokumentation.branden 
 burg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_3200/3202.pdf
3 Vgl. zur Problematik der schwindenden Artenvielfalt z.B. https:// 
 www.zalf.de/de/aktuelles/Seiten/Pressemitteilungen/Bedrohte- 
 Vielfalt.aspx, Stand Dezember 2021, Stand: Dezember 2021.
4 Vgl. den Antrag der AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg  
 »Dürre, Frost und Dauerregen – Hilfe zur Selbsthilfe für die  
 Bauern in Brandenburg« (Drucksache 6/9538 vom 11.09.2018), 
  https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/star 
 web/LBB/ELVIS/parladoku/w6/drs/ab_9500/9538.pdf
5 Vgl. »Landwirtschaftliche Betriebe in Brandenburg«, in:  
 https://www.statistik-berlin-brandenburg.de/land-und- 
 forstwirtschaft, abgerufen am 11.01.2022.
6 Vgl. https://mluk.brandenburg.de/mluk/de/aktuelles/pressein 
 formationen/detail/~06-03-2020-axel-vogel-packt-agrarstruktur 
 gesetz-zur-staerkung-heimischer-landwirtschaft-an, Stand:  
 Dezember 2021.
7 Vgl. die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Branden- 
 burg »Ausländische Land- und Forstkäufe in Brandenburg«  
 (Drucksache 7/3451 vom 27.04.2021) sowie die Antwort der  

 Landesregierung (Drucksache 7/3624 vom 19.05.2021), 
 https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/star 
 web/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_3600/3624.pdf
8 Vgl. die Mündliche Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Bran- 
 denburg »Erarbeitung eines agrarstrukturellen Leitbildes für das  
 Land Brandenburg« (Drucksache 7/1839 vom 21.08.2020),  
 https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/star 
 web/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_1800/1839-0200.pdf; siehe  
 dazu auch die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag  
 Brandenburg »Hilfen für Brandenburger Bauern« (Drucksache 
 6/4686 vom 20.07.2016), https://www.parlamentsdokumen 
 tation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w6/drs/ 
 ab_4600/4686.pdf
9 Vgl. https://www.sdw-brandenburg.de/waldwissen/wald-in-bran 
 denburg/index.html, Stand: Dezember 2021.
10 Vgl. https://www.landtag.brandenburg.de/media_fast/5701/ 
 35%20BDF.pdf
11 Vgl. dazu die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag 
 Brandenburg »Saatgutverfügbarkeit und Ausbringung in der 
 Forstwirtschaft« (Drucksache 7/1549 vom 23.06.2020) sowie die 
 Antwort der Landesregierung (Drucksache 7/1688 vom  
 16.07.2020), https://www.parlamentsdokumentation.branden 
 burg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_1600/1688.pdf
12 Vgl. dazu die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag  
 Brandenburg »Windkraft und Photovoltaik in FFH-Gebieten in 
 Brandenburg« (Drucksache 7/3847 vom 27.06.2021) sowie die 
 Antwort der Landesregierung (Drucksache 7/3953 vom  
 20.07.2021), https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg 
. de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_3900/3953.pdf
13 Vgl. die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Branden- 

Endnoten und Quellen  | 40 

Endnoten und Quellenangaben



41 |  AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg

 burg »Rückgang der Vogelpopulation in Brandenburg durch 
 Prädatoren, insbesondere Waschbären« (Drucksache 7/2121  
 vom (07.10.2020) sowie die Antwort der Landesregierung 
 (Drucksache 7/2337 vom 02.11.2020), https://www.parlaments 
 dokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/ 
 w7/drs/ab_2300/2337.pdf
14 Die Anzahl der 2020 gerissenen Nutztiere betrug nach Informa- 
 tion der Landesregierung zum Ende des 3. Quartals 539. Das  
 waren 122 mehr als in gleichen Zeitraum des Vorjahres 2019. 
 Vgl. dazu die Antwort der Landesregierung auf die Mündliche 
 Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg »Regulie- 
 rung des Wolfsbestandes dringend geboten«, https://www.parla 
 mentsdokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/ 
 parladoku/w7/plpr/24-031.pdf
15 Vgl. die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Branden- 
 burg »Tatsächliche Wolfsvorkommen und Vorhaben zur  
 künftigen Regulierung der Wolfsbestände in Brandenburg«  
 (Drucksache 6/7432 vom 28.09.2017), https://www.parla 
 mentsdokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parla 
 doku/w6/drs/ab_7400/7432.pdf
16 Vgl. »Energiestrategie 2040«, in: https://mwae.brandenburg.de/ 
 media/bb1.a.3814.de/En_Onlinekonsultation_Entwurf_Energie 
 strategie-2040_2021-12-21.pdf, abgerufen am 11.01.2022.
17 Vgl. zu dieser Einschätzung der Landesregierung die Antwort  
 auf die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Branden- 
 burg »Agrophotovoltaik in Brandenburg« (Drucksache 7/3770  
 vom 10.06.2021), https://www.parlamentsdokumentation.bran 
 denburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ 
 b_3700/3770.pdf
18 Vgl. »Informationen über Einflüsse der Windenergienutzung  
 auf Vögel«, in: https://lfu.brandenburg.de/sixcms/media.php/9/ 
 Dokumentation-Voegel-Windkraft.pdf#page=51, abgerufen am  
 11.01.2022.

19 Vgl. die Antwort der Landesregierung auf die Kleine Anfrage  
 der AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg »Anzahl der Rotmila- 
 ne in Brandenburg« (Drucksache 7/1620 vom 02.07.2020),  
 https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/star 
 web/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_1600/1620.pdf
20 Vgl. den Antrag AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg »Keine  
 Experimente mit der Lausitz – für sozialverträgliche Energiekon- 
 zepte« (Drucksache 6/6698 vom 31.05.2017), https://www.parla 
 mentsdokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parla 
 doku/w6/drs/ab_6600/6698.pdf
21 Vgl. https://download.statistik-berlin-brandenburg.de/ 
 c5fc66076470b056/02c531587ddd/21-05-11a.pdf, Stand: 
 Dezember 2021.
22 Von 2014 bis 2016 betrug die durchschnittliche Flächenversie- 
 gelung durch Verkehrsflächen pro Jahr 110 180 Hektar. Vgl.  
 dazu die Antwort der Landesregierung auf die Kleine Anfrage 
 der AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg »Begrenzung des  
 Flächenverbrauchs zur Umsetzung der Nachhaltigkeitsstrategie« 
 (Drucksache 6/9619 vom 20.09.2018), https://www.parlaments 
 dokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ELVIS/parladoku/ 
 w6/drs/ab_9600/9619.pdf
23 Vgl. dazu die Kleine Anfrage der AfD-Fraktion im Landtag Bran- 
 denburg »Ehemalige Militärflächen – Stand der Sanierung und 
 Potenziale für Naturschutz« (Drucksache Nr. 7/4180 vom  
 10.09.2021) sowie die Antwort der Landesregierung 
 (Drucksache 7/4360 vom 08.10.2021), 
 https://www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/ 
 starweb/LBB/ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_4300/4360.pdf
24 Vgl. den Antrag der AfD-Fraktion im Landtag Brandenburg  
 »Drittes Gesetz zur Änderung des Waldgesetzes des Landes  
 Brandenburg« (Drucksache 7/4775 vom 14.12.2021), https:// 
 www.parlamentsdokumentation.brandenburg.de/starweb/LBB/ 
 ELVIS/parladoku/w7/drs/ab_4700/4775.pdf


